

天童北部地域

2020年2月号

社会福祉協議会だより

発行／天童北部地域社会福祉協議会



思い出話に 花が咲きました

9月15日（日）天童北部小学校体育館で、恒例の「北部地域敬老会」が開催され、77歳以上の皆さんが楽しいひと時を過ごしました。

町内会の役員、民生児童委員、福祉推進員などの協力で、美味しい芋煮やアトラクション、思い出話に満足の一日になったことでしょう。

北部地域社協 役員体制が変わりました

会長	佐藤 茂男	有識者	理事	櫻井 誠	せせらぎの杜自治会会长
副会長	高橋 清	町内会連絡協議会会长	〃	渡邊 澄夫	福祉推進員代表者
〃	小座間久一	民生児童委員代表	〃	小座間良一	公民館分館代表者
理事	菊地 孝典	天童原町内会会长	〃	工藤 正樹	青壮年会代表者
〃	阿部秀祐喜	乱川町内会会长	〃	小松 滋樹	子ども会育成会代表者
〃	村山 重芳	春日会会长	監事	伊藤三樹夫	有識者
〃	田中 孝三	西原ニュータウン会長	〃	阿部 孝志	有識者
〃	小浦 雄二	もみじ団地自治会会长	顧問	後藤 光義	天童北部公民館館長
〃	佐藤 恒雄	桜会会长	(会長、副会長は理事を兼ねる)		

事務局もがんばります

事務局長	小座間則子	民生児童委員	事務局員	北條 律子	民生児童委員
事務局次長	伊藤 孝子	福祉推進員	〃	三浦 淳子	福祉推進員

この一年、取り組んだことは……

- ★『地域社会福祉協議会だより』を発行しました。
- ★地域福祉やボランティアの先進地を視察・研修してきました。
- ★公民館や団体と連携、協力しながら事業に取り組みました。
- ★一人暮らし高齢者や体の不自由な方に重点を置き、町内会、民生児童委員、福祉推進員を中心に各種の地域活動を展開しました。
- ★「いきいきサロン」活動の充実のために協力しました。
- ★日赤・市社協会費、共同募金・歳末たすけあい募金への協力を呼びかけました。
- ★子育て支援、家屋補修、敬老会、在宅介護者への慰問ほか、地域事業・活動に積極的に取り組みました。

令和元年度 北部地区社協はこんな予算で

当初の総額 966,000円

収入

市社協の助成金	共同募金配分金	日赤手数料	その他	繰越金
434,000円	300,000円	139,000円	204,404円	72,596円

支出

事業費 福祉推進員活動、いきいきサロン、在宅介護者訪問ほか	事務局費 報酬、報償、研修等	予備費
584,000円	345,000円	37,000円

視察研修から

被災地ならではの体験を学ぶ

10月11日、北部地区社協26名が参加して、先進地の視察研修を行いました。今年度は、福島県相馬市の社会福祉協議会を訪問しました。



現地で、特に印象に強く残ったことは、家族を亡くし、家を流され、思い出の品すべてを失い、身一つで来られた1200の方々を目の前にした時、「この人たちの命を私が預かった。どんな事があろうと、守って見せる」と、相馬市社協の只野裕一会長が話されたことでした。また、約1ヶ月ぶりに青野菜の入った食事に感動したという話などは、生々しく感じられました。

被災者の支援にあたられたそうです。

災害の少ない天童市とはいっても、いざという時の心構えとして良い学びとなりました。

学童の郷土料理教室

楽しいね。おいしいね。

10月5日、北部公民館では15名の学童が参加。メニューは、「いも煮」と「五目ごはん」。子どもたちは、ネギやこんにゃくを切るお手伝いです。初めて包丁を使う子もいて、おっかなびっくり。また、デザートは、子ども達の手でヨーグルトとマシュマロ、季節の果物を盛りつけました。

みんなで「いただきます」をしてお腹いっぱい食べました。とっても楽しく、美味しい一日になりました。食生活推進員の皆さん、ご協力ありがとうございました。



活用してくださいね

家屋補修事業

今年も一人暮らしの高齢者世帯を対象に家屋補修事業が行われました。次年度も行う予定ですので、あらかじめ、担当の民生児童委員にご相談ください。

在宅介護は 地域みんなで

在宅で要介護の方々を介護される皆さんのご家庭を訪問しました。今年度は、12月上旬に57軒のご家庭を、民生児童委員がプレゼントの生活用品を持って訪問しました。

ご家庭で、元気にお過ごしの様子などを伺うことができました。

今年も楽しく北斗大学

高齢者教室

5月4日、今年度の「北斗大学」が開講しました。第1回講座は、現地研修です。

この日は山形市を中心に見学しました。

最初に「山形市市民防災センター」に到着、消火体験、地震体験、煙体験などを行いました。また、「県産業科学館」に移動、県内企業の優れた技術や製品の展示を見学しました。



2回目以降の講座		
第2回	9月24・25日	1泊研修
第3回	11月7日	寸劇による防犯講習と講話
第4回	2月13日	出前講座・閉講式



共同募金

たすけあいの心が 伝わりました

「歳末たすけあい共同募金」の配分委員会が開催されました。皆さんから寄せられた「歳末激励金」をお届けする、支援が必要な方々を選定するための会議です。今年度も民生児童委員の手で激励金が届けられ、受けられた皆さんから喜ばれました。

歳末たすけあい共同募金 募金実績 1,893戸 567,900円

赤い羽根共同募金 募金実績 1,843戸 829,350円

おつかれさまでした そして よろしく

民生児童委員が12月に交代しました。

芳賀 良子さんから 柴田 拓さんへ

関 みき子さんから (未定)

北條 律子さんから 荒木 成子さんへ

後記

今年度は、年号が「令和」となり、新たな時代が期待されました。しかし、自然災害が多発して、「試練の年」となりました。地区社協としては、一層の研鑽を積んで万一の時に役立ちたいと思います。

この広報誌は、赤い羽根共同募金の配分金で発行しています。